
 

 

ASSOCIATION DES CHEFS POMPIERS DU NOUVEAU-BRUNSWICK (ACPNB) 

28 et 29 avril 2023 

Président : Scott Poupart 

La réunion est ouverte à 19 heures. 

 

Présence : Scott Poupart, Dave McKinley, Justin McGuigan, Lynne Gallant-Valley, Mike Lewis, Jeff Cross, 

Charles Kavanaugh, Mike Walton, Harry Farrell, Dwayne Stephenson, Serge Gallant, Roger Pitre, Tony Cole, 

Kevin Theriault, Brian Scott Worden, Tim Corbin, Charlie Chiasson, Jody Price, Guy Paulin, Susan Gamble, 

Denis Roberge, Charles MacNeil 

 

Absent le samedi seulement : Mike Lewis, Susan Gamble, Tony Cole, Serge Gallant 

Manquant : Ivan Corbett, Paul Bruens (a envoyé un suppléant), Dwayne Killingbeck 

 

Examen de l'ordre du jour - Proposition d'acceptation par Dwayne Stephenson, appuyée par Kevin 
Theriault. 
Examen du procès-verbal - Proposition d'acceptation par Harry Farrell, appuyée par Mike Walton 
 
Rapport du Président – Scott Poupart 
 
Nous avons eu plusieurs réunions pour la convention de 2023. Tout est en bonne voie et se présente bien. 
Lynne donnera plus de détails lors du rapport du comité de la convention. Nous avons travaillé en étroite 
collaboration avec le Bureau du prévôt des Incendies (BPI) sur plusieurs fronts, dont l'un a permis de 
finaliser l'achat de trois remorques de prévention des incendies. 
 
Nous avons suivi de près la situation qui s'est produite à Oak Bay et qui a culminé avec plusieurs 
démissions de ce département en raison de la fusion avec St. Stephen. Nous avons communiqué 
ouvertement avec le BPI et Environnement et Gouvernements locaux (EGL) au cours de ce conflit. 
Malheureusement, il n'a pas été possible de trouver une solution satisfaisante pour les deux groupes, ce 
qui nous a fait perdre des membres de longue date et de grande valeur du service d'incendie du Nouveau-
Brunswick. 
 
On m'a demandé de donner une entrevue sur les préoccupations actuelles concernant l'utilisation de 
produits chimiques synthétiques dans nos équipements de lutte contre l'incendie. J'ai demandé à Dave 
McKinley de répondre à cette question, car j'estimais qu'il était mieux placé pour faire des commentaires 
au nom de l'ACPNB en raison de sa position de représentant du Conseil consultatif national (CCN) de 
l'Association canadienne des chefs de pompiers (ACCP). 
 
En mars, j'ai participé à un déjeuner de travail au BPI. Cette réunion avait pour but de discuter des 
initiatives en cours et futures prévues par  Mike et son bureau. Certaines de ces initiatives sont en cours de 
mise en œuvre depuis le lancement du dernier budget provincial. 



 

 

 
Enfin, j'ai assisté à la réunion du comité des prix au cours de laquelle les récipiendaires de cette année ont 
été sélectionnés. Il y a eu plusieurs décisions difficiles à prendre en raison de la qualité des candidatures 
pour certains postes. Je laisserai à Kevin le soin de finaliser ce point dans son rapport. 
 
La fin de semaine dernière, j'ai assisté à la conférence de printemps de l'Association des agents de 
prévention des incendies du Nouveau-Brunswick (AAPINB). Je félicite Carole Gilmore et son équipe pour 
cet événement très instructif et bien organisé.  Je souhaite la bienvenue au nouveau président, Derek 
Filmore. Je vous souhaite de poursuivre le succès et la croissance de votre organisme. 
 
Dave McKinley propose d'accepter le rapport, ce qui est appuyé par Mike Walton. 
 
 
Rapports de l'ACCP - Dave McKinley 
 
Au cours du dernier trimestre, le CCN s'est réuni le 15 février, le 15 mars et le 19 avril. Au cours de ces 
réunions, nous avons discuté du Mois de la sensibilisation au cancer chez les pompiers, de la journée portes 
ouvertes de l'ACCP et d'un suivi sur les véhicules électriques. Nous avons également reçu une mise à jour de 
l'Association internationale des pompiers (AIP) et revu leur présentation qui devait être utilisée lors de la 
conférence législative sur la Colline du Parlement. La présentation portait sur les produits chimiques 
sensibles dans les équipements de protection et sur le financement des services d'incendie, y compris les 
aéroports et la formation continue. 
 
Nous avons discuté du projet de loi sur le cancer des pompiers de Sherry Romanado et du projet de 
recherche sur la prévention du cancer des pompiers.  L'ACCP a facilité de nombreuses opportunités de 
formation en santé mentale à travers le pays, y compris au Nouveau-Brunswick. Un appel aux comités a 
également été passé à tous les membres par courriel. Nous avons discuté des technologies à zéro émission. 
Nous avons examiné le rapport du Comité permanent des finances (225 pages), qui s'attache à répondre 
aux défis fiscaux de notre époque. Il contient 230 recommandations pour tous les secteurs de l'économie.  
 
Des messages ont été introduits à l'occasion de la Semaine de la protection civile. Le projet de loi C-321, qui 
prévoit des sanctions plus sévères pour le personnel médical et les premiers intervenants agressés dans 
l'exercice de leurs fonctions, a été présenté. 
 
 
Rapport pour l'Association des chefs de pompiers des Maritimes (ACPM) – Charles Kavanaugh 
Le sommet sur les gicleurs résidentiels de l'ACPM et de l'Association nationale de protection contre 
l'incendie (ANPI) a été annulé pour l'instant, car il n'y avait pas assez d'intérêt. La 2023 Atlantic Fire 
Leadership Conference aura lieu du 5 au 7 juillet à Halifax. L'événement se tiendra aux quais 21 et 23. 
L'hôtel hôte est le Westin, avec un bloc de chambres bloquées à 249 $ par nuit. 
 
Proposition d'accepter le rapport par Harry Farrell et secondée par Tony Cole. 
 
RAPPORTS DES COMMISSIONS 

 
Comité des finances et de la collecte de fonds - Mike Walton 
Fenety - Campagne 2022 - 63 137,44 $.    



 

 

La campagne 2023 a commencé à la fin du mois de mars - 9 725 $. 
Les livres seront envoyés en mai à toutes les associations. 
 
Investissements de l'Association - 492 567,13 $.    
Compte bancaire - 147 940,21 $.  
  
Nous venons d'acheter 3 remorques de prévention des incendies. Nous avons reçu une subvention de 163 
690 $ pour la sécurité publique et une subvention de 25 000 $ du CCNB. Ces subventions serviront à 
améliorer le terrain d'entraînement.   
 
La paperasserie de fin d'année 2022 a été effectuée par le comptable. 
 
Conseil de certification des pompiers – Serge Gallant 
Nous sommes passés par Pro Board pour obtenir la visite du site. Une session de Pompier1 est en train de 
se passer. Nous nous réunissons la semaine prochaine. 
 
Comité des prix – Kevin Theriault     
Les demandes de bourse, de prix du Président, de certificat de courage et de Hall of Flame ont été 
examinées. Le comité a présenté ses sélections. Elles ont fait l'objet d'un vote et les recommandations ont 
été acceptées. Les membres du comité exécutif et du comité des prix informeront les personnes 
sélectionnées. 
 
Formation et éducation – Mike Lewis  
 
Comité consultatif des normes de formation 
Santé mentale - Un cours autodidacte de sensibilisation à la santé mentale pour les pompiers sera 
disponible en ligne ce printemps, gratuitement. Le cours durera de 3 à 4 heures et sera disponible sur le 
site web du BPI. Les sujets abordés seront les ressources, l'autoreconnaissance des indicateurs de stress et 
ce que les pompiers rencontrent dans l'exercice de leurs fonctions. Il s'agira d'une condition préalable à 
l'obtention du certificat de pompier 1 et sera accessible à tous les autres en tant que développement 
professionnel. Ce cours est en cours de révision. 
 
Leadership 
Nous sommes en train de créer un cours de leadership qui se concentrera sur des domaines où il n'existe 
actuellement aucune formation formelle (législation de Travail sécuritaire NB, comment faire un budget, 
introduction à la Loi sur la gouvernance locale, relations avec les ressources humaines au sein des services 
d'incendie, etc.) Le cours comprendra des aspects autodidactes en ligne et deux jours en personne 
(vendredi soir/samedi) et sera proposé chaque année à une date à déterminer. La cible démographique 
est constituée par les chefs de pompiers et les officiers supérieurs, actuels et futurs. Le plan préliminaire 
est terminé. 
 
Comité HAZMAT – Mike Lewis  
 
Tournées de présentation HAZMAT- Des tournées de présentation seront désormais organisées sur 
demande - une équipe lourde ou d'éclaireurs se rendra à votre association lors d'une soirée de formation 
régulière, de 19 h à 22 h, et offrira une démonstration pratique et une discussion sur le programme 
provincial HAZMAT. Communiquez avec le BPI pour prendre rendez-vous. 



 

 

 
Équipe HAZMAT de Moncton - L'équipe HAZMAT de Moncton sera bientôt opérationnelle. 
 
Formation radiologique - Des représentants de l'équipe provinciale HAZMAT sont actuellement à Ottawa 
pour un exercice de formation radiologique. 
 
Contrat pour la stratégie de résilience aux incidents chimiques, biologiques, radiologiques, nucléaires et 
à l'explosif (CBRNE) - BPI et la GRC mettent la dernière main à un contrat CBRNE. 
 
Exercice CBRNE – Un exercice CBRNE aura lieu à Fredericton le 12 juin 2023. Les équipes HAZMAT du BPI y 
participeront probablement. 
 

 

 

Prévention des incendies – Derrick Fillmore 
 
Le conseil se réunit virtuellement le 9 février 2023 et doit se réunir à nouveau le 1er juin 2023. Le comité 
exécutif se réunira virtuellement le 8 mai 2023. Le comité de planification des séminaires s'est réuni 
virtuellement et par courriel à de nombreuses reprises pour planifier le programme de 2023. Nous avons 
encore des postes vacants pour les associations/villes suivantes : Premières Nations, Fundy, Moncton, 
Riverview et Royal. Nous proposons que chaque association nomme deux personnes pour assurer la 
représentation aux réunions du conseil. Pour que le conseil fonctionne correctement, nous avons besoin 
de la contribution et du soutien des associations/villes représentées. 
 
Séminaire : Du 21 au 23 avril 2023, au Fredericton Motor Inn. Laura King, directrice régionale de l'ANPI au 
Canada, a été réservée pour faire le webinaire annuel de la Semaine de la prévention des incendies le 
mercredi 13 septembre 2023. 
 
Lors de l'assemblée générale annuelle, une motion a été présentée pour changer le nom de l'Association 
des agents de prévention des incendies du N.-B. Les membres ont voté pour changer le nom de 
l'association en celui d'Association des agents de prévention des incendies et des éducateurs (APAIPE). Les 
membres ont voté pour changer le nom de l'association à l'Association des agents de prévention des 
incendies et des éducateurs du N.-B. (AAPIENB). 
 
Élection des membres du bureau : 22 avril 2023. Pour éviter un changement complet de l'exécutif, le 
conseil a recommandé, lors de l'assemblée générale annuelle (AGA) du 22 avril 2023, que les postes de 1er 
vice-président et de secrétaire-trésorier restent inchangés pour 2023-2024, et ces postes feront l'objet 
d'un vote lors de l'AGA de 2024. Ce faisant, le cycle de rotation sera rétabli. 
 
Les candidats retenus sont les suivants :  
 
Président (2023-2025) - Derrick Fillmore  
Derrick travaille pour le service d'incendies de Petitcodiac et est également le représentant de 
l'Association du Sud-Ouest.  
 
2e vice-président - Karen Trecartin  



 

 

Karen travaille pour le service d'incendies de la vallée de Kennebecasis. 
 
À ce jour cette année, nous avons reçu 46 demandes d'adhésion de 167 services d'incendie, 2 des 9 
demandes d'adhésion d'associations, et l'adhésion de l'ACPNB. Nous proposons que chaque association 
nomme deux personnes afin d'assurer une représentation aux réunions du conseil. Pour fonctionner 
correctement en tant que conseil et pour planifier et préparer la sensibilisation à la prévention des 
incendies, nous avons besoin de la contribution et du soutien des associations/villes représentées à 
chaque réunion du conseil. En février 2021, nous avons envoyé une longue lettre à tous les chefs pour 
promouvoir l'AAPIENB et expliquer pourquoi ils devraient demander à y adhérer. Cette lettre a été 
envoyée à nouveau en 2022. 
 
Comité des nominations et des résolutions – Kevin Theriault  
Un membre était nécessaire. Charlies Chaisson occupera le siège vacant. 
 
Comité de la convention et des jeux – Les membres du comité sont Lynne Gallant-Valley, Scott Poupart, 
Serge Gallant, Harry Farrell, Jody Price, Justin McGuigan et Mike Walton. 
 
Une mise à jour sur la convention a été faite. La participation est en baisse par rapport aux années 
passées. On s'y attendait. Le dernier jour pour s'inscrire est le 10 mai. Une discussion a eu lieu sur la 
nécessité d'avoir un photographe officiel pour l'événement. Nous ne le ferons pas cette année. L'examen 
du programme du week-end est terminé. Tous les membres du conseil sont invités à participer à la 
convention. Nous tiendrons notre AGA le dimanche matin. 
 
Comité des plaques d'immatriculation – Lynne Gallant-Valley     
Je rappelle à vos chefs de pompiers qu'ils peuvent communiquer avec moi en tout temps pour obtenir la 
liste de leur service d'incendie qui se trouve actuellement dans les dossiers de Services Nouveau-
Brunswick (SNB). Cela leur donnera un point de départ pour mettre à jour la liste de leur service. La liste 
doit être mise à jour tout au long de l'année lorsqu'un membre quitte le service, s'y joint ou change de 
nom ou d'adresse. Les plaques d'immatriculation seront refusées à SNB si le permis de conduire et les 
renseignements figurant sur la liste ne correspondent pas. 
 
Comité des chefs permanents – Jody Price - Pas de rapport 
Ils se réuniront à la convention le vendredi après-midi. 
 
Comité des chefs bénévoles – Tim Corbin      
Une réunion des chefs bénévoles a eu lieu à Miramichi le 11 février 2023. Un petit groupe de chefs était 
présent. Deux sujets ont été présentés pour discussion : la récente fusion et ses impacts sur le service 
d'incendie, et les idées de formation. 
 
Association des chefs pompiers industriels - Scott Worden  
Nous nous sommes réunis le 17 février 2023. Nous utiliserons le Système de rapport sur les incidents 
d'incendie (SRII). Le calendrier de formation de 2023 comprend des événements tels que l'atelier sur les 
services d'incendie à Miramichi, et la centrale nucléaire de Point Lepreau (CNPL) organisera un atelier 
régional à l'été 2023 auquel les membres industriels pourraient participer. L'atelier sur les services 
d'incendie de Point Lepreau est prévu pour le 24 juin et est ouvert à tous les membres de l'industrie. Des 
tirs réels, des listes de contrôle pour l'examen du rendement au travail (ERT) des niveaux 1 et 2 et bien 
d'autres choses seront disponibles. Les formulaires d'inscription seront bientôt disponibles. 



 

 

 
Nous encourageons tous les membres industriels à participer aux associations locales, c'est-à-dire 
l'Association royale pour la région de Saint-Jean ou l'une des neuf autres associations régionales. Elles 
peuvent aider à tester les tuyaux et les échelles et à partager l'équipement. L'adhésion annuelle à ces 
associations est également payante. C'est une excellente occasion de découvrir les ressources disponibles 
dans votre région. Si vous avez besoin d'aide pour trouver le contact de votre association, n'hésitez pas à 
nous contacter. 
 
 
Comité Next Generation 911 – Justin McGuigan 
 

1. Le centre de prise d'appels pour la sécurité publique (CPASP) de Codiac a commencé à intégrer les 
services d'incendie de son secteur. Il s'agit du dernier CPASP de la province à mettre en place un 
service régional d'incendie (SRI). Environ 8 à 10 services sont actuellement intégrés ou le seront 
bientôt. 

2. La préparation au Next-Generation 9-1-1 (NG911) se poursuit par l'intermédiaire de ses trois 
groupes de travail. D'excellents progrès sont réalisés pour que le Nouveau-Brunswick construise sa 
solution à partir de la base. Le NG911 fournira un service amélioré aux intervenants et aux 
résidents de diverses façons, y compris un accès accru aux CPASP, ainsi que des services de 
répartition améliorés aux fournisseurs de services d'urgence, ce qui comprend une augmentation 
des données disponibles, ainsi qu'une amélioration de la qualité des données. Les chartes de projet 
ont été établies et l'élaboration des solutions a commencé. 

3. RADCOM dispose désormais d'un site web, qui facilitera l'accès aux coordonnées des personnes à 
contacter ainsi qu'aux informations et aux mises à jour : 
https://www2.gnb.ca/content/gnb/fr/ministeres/mti/radcom.html  

4. Le N.-B. 9-1-1 encourage les services d'incendie à signaler les problèmes liés aux services de 
dispatching. Le formulaire à cet effet se trouve sur le site web de l'ACPNB : 
https://www.nbafc.ca/documents/2018/06/opd-appendix-a.pdf/  

5. Un rappel important pour les chefs de pompiers qui utilisent le système SRI et dont le dipatching 
est prise en charge par la radio mobile à ressources partagées (RMRP) - il est exceptionnellement 
important de se rappeler que le service d'incendie doit continuellement surveiller le talkgroup de la 
RMR qui prend en charge leur dispatching. 

6. Le BPI indique que l'équipement RMRP normalisé sera mis en place pour les équipes provinciales 
HAZMAT, avec une livraison prévue en juillet. 

7. Lors de la réunion des responsables du CPASP qui s'est tenue cette semaine, une discussion 
fructueuse s'est engagée sur la mise en place d'un système permettant de déclencher le 
dispatching pour les services d'incendie qui souhaitent être dépêchés sur les appels médicaux. 

 
 
Principaux défis : 

 
1. Couverture de la radio mobile à ressources partagées du Nouveau-Brunswick (RMRPNB) : 

a. Plusieurs services d'incendie ont fait état d'une couverture RMRP médiocre ou inexistante 
dans leurs casernes. 

b. Les services d'incendie continuent de faire état d'une mauvaise couverture RMRPNB dans 
l'ensemble de leur zone de couverture. 

https://www2.gnb.ca/content/gnb/fr/ministeres/mti/radcom.html
https://www.nbafc.ca/documents/2018/06/opd-appendix-a.pdf/


 

 

2. Niveau de service inacceptable ou incohérent de la part des CPASP : 
a. L'Association du Sud-Est (professionnels et bénévoles) a exprimé des inquiétudes quant à 

son niveau de service. 
3. Plusieurs services d'incendie du N.-B. ont transféré leurs services de répartition à Valley 

Communications en Nouvelle-Écosse. Le nombre de ces services d'incendie augmente. Une réunion 
a récemment eu lieu au sein de l'Association des pompiers du Sud-Est pour discuter de l'option 
d'utiliser Valley Communications. 

4. Impact de la réforme de la gouvernance locale : 
a. Modifications du modèle opérationnel : 

i. Dans certaines régions, les services d'incendie souhaitent fusionner leur système de 
communication. 

ii. Dans un autre cas, deux services d'incendie sont obligés de partager un talkgroup. 
iii. Dans d'autres régions, les services d'incendie ont changé de CPASP. 

b. Dans ces trois cas, ces changements nécessitent des modifications de programmation. Le 
RADCOM ne souhaite pas procéder à des changements de programmation tant que les 
impacts de la réforme de la gouvernance locale ne sont pas connus, et ils estiment 
officieusement que la programmation pourrait avoir lieu en 2024 ou 2025. 

c. Toute demande de modification doit être analysée par N.-B., les CPASP et par 
Environnement et Gouvernements locaux (EGL) et les municipalités. 

d. Aucun calendrier n'a été fixé pour cette discussion et aucun engagement n'a été pris pour 
inclure une consultation avec le service d'incendie du N.-B. 

5. lors d'une récente réunion des gestionnaires du CPASP, il a été demandé s'il existait actuellement 
un mécanisme permettant de fournir un service de dispatching normalisé et fiable pour les appels 
médicaux. La réponse est non. Si les municipalités souhaitent que ce service soit fourni, il est 
probable qu'un projet provincial devra être entrepris. 

 
 
BPI - Mike Lewis  
Accélération de la mise en place de la réglementation sur le service minimum, d'abord sous forme de 
"meilleures pratiques". 
Le BPI envisage d'introduire des règlements en vertu de la Loi sur la prévention des incendies qui fixeraient 
certains minimums à respecter par les municipalités en ce qui concerne leur service d'incendie. Nous 
considérons la politique de lutte contre l'incendie du district de services locaux (DSL) comme un point de 
départ, avec des exigences supplémentaires concernant les niveaux de classement du Service d'inspection 
des assureurs incendie (SIAI), l'âge maximum des appareils pour la première ligne, etc. 
 
Période de consultation  
Deux sondages ont été distribués aux comptables en chef (CEC), aux maires et aux chefs de pompiers. 
Nous cherchons à obtenir un retour d'information sur les priorités en matière de réglementation du 
service minimum. 
 
Prix et prestation de services 
Les principales motivations sont de responsabiliser les gouvernements locaux pour qu'ils s'assurent que 
leur communauté dispose d'un service d'incendie fort et bien équipé et que les taux d'assurance incendie 
restent par conséquent abordables pour les contribuables. Le plan actuel est de fournir rapidement de 
"meilleures pratiques", avec des amendements législatifs à suivre. 
 



 

 

Projet de base de données nationale sur les incendies (BDNI) 
Le BPI passe en revue tous les décès et blessures dus à des incendies survenus entre 2010 et aujourd'hui 
afin d'identifier les facteurs secondaires. Ces facteurs secondaires sont des éléments qui peuvent ne pas 
être directement liés à la cause ou à l'origine de l'incendie, mais qui ont néanmoins contribué à son 
déclenchement, à sa poursuite, aux blessures ou aux décès. L'idée est de dégager des tendances afin de 
mieux cibler la prévention en identifiant les groupes à haut risque. 
 
Campagne sur les détecteurs de fumée 
Cet automne, BPI mettra 2 500 détecteurs de fumée à la disposition des services d'incendie. Ces derniers 
pourront demander à recevoir des détecteurs de fumée gratuits en fonction des zones hautement 
prioritaires. Un formulaire de demande suivra, et le programme sera lancé pendant la Semaine de 
prévention des incendies (SPI) 2023. 
 
Portail des enquêtes sur les incendies 
Le SRII est désormais doté d'une fonctionnalité supplémentaire - les enquêteurs d’incendie (municipaux et 
provinciaux) disposent désormais d'un portail dédié pour saisir les rapports d'enquête sur les incendies 
dans le SRII. Cela nous permettra (pour la première fois) de suivre les rapports d'enquête sur les incendies 
à l'échelle provinciale, d'interroger les données soumises et de suivre les facteurs contributifs. Toutes les 
municipalités devront utiliser ce système d'ici le 1er juin 2023. 
 
Réglementation sur les gicleurs 
La réglementation sur les gicleurs sera introduite pour les concepteurs/installateurs au printemps 2023. 
Nous cherchons un recours contre les installateurs de mauvaise qualité dont les défauts causent des 
centaines, des milliers ou des millions de dollars de dégâts. À l'heure actuelle, il n'existe aucun moyen 
d'empêcher un installateur de continuer à travailler. Nous proposons un système de licence où 
l'inspecteur des incendies peut suspendre ou retirer la licence d'un installateur de gicleurs en cas de travail 
de mauvaise qualité. Il n'y aura pas d'exigences supplémentaires pour obtenir cette licence si vous êtes 
déjà installateur de gicleurs (métier désigné). L'objectif est uniquement de nous donner un outil pour 
suspendre une licence en cas de travail défectueux.  
 
Manuel des chefs de pompiers 
Parallèlement à notre proposition de cours de leadership, nous envisageons de créer un manuel des chefs 
de pompiers afin de fournir des conseils sur tous les sujets imaginables concernant les chefs de pompiers 
du N.-B. Ce document est destiné à servir de référence à tout service ou officier de pompiers. Il s'agit d'un 
document de référence pour tout service d'incendie ou officier. Nous visons la fin de l'année 2023. 
 
Sécurité des scènes 
Si l'ACPNB vote en faveur de la prise en charge de la sécurité des lieux par le BPI, nous offrirons des 
contrats occasionnels " au besoin " aux candidats aptes à assurer la sécurité des lieux d'incendie dans 
l'ensemble de la province. Les candidats seront contactés lorsque la sécurité des lieux doit être maintenue 
et seront rémunérés environ 26 $ de l'heure, plus le kilométrage, les frais accessoires et une indemnité 
horaire pour l'utilisation de la voiture. Un formulaire de demande suivra, mais n'hésitez pas à contacter 
votre enquêteur régional sur les incendies (ERI) si vous avez des questions. 
  
Service d'incendie 101 
BPI organise à la mi-mai une série de webinaires à l'intention des maires/conseillers/CEC intitulée Service 
d'incendie 101. Cette série vise à fournir des informations de base sur les services d'incendie et leur 



 

 

fonctionnement. L'objectif est de désamorcer les tensions entre les nouvelles municipalités et les services 
d'incendie et de fournir des informations de base aux responsables municipaux. 
 
Formation des pompiers provinciaux 
Le BPI a presque doublé son budget pour la formation des pompiers financée par la province. Le BPI 
travaille avec les animateurs du programme Force et conditionnement tactique (FCT) et les représentants 
de la formation associés (RFA) pour finaliser la façon dont il sera utilisé. 
 
Personnel supplémentaire du BPI et K9 
Le BPI a demandé et obtenu deux nouveaux ERI (à Charlotte County/Saint John et 
Campbellton/Bathurst/Péninsule acadienne), un nouvel examinateur de plans de gicleurs à Fredericton et 
un nouveau coordonnateur de la formation des services d'incendie basé à Miramichi, qui se concentre 
principalement sur le fonctionnement de l'unité mobile de brûlage (UMB). Le BPI s'est également doté 
d'un nouveau K9. 
 
Bande-annonce de l'enquête sur l'incendie 
BPI dispose désormais d'une remorque pour les enquêtes sur les incendies majeurs. L'objectif est de 
l'utiliser pour les enquêtes plus importantes (décès, journées multiples, grands incidents industriels) afin 
de stocker du matériel et de fournir un espace chauffé pour se réchauffer, ainsi que de l'utiliser comme 
moyen de dissuasion dans les endroits où la probabilité d'incidents est élevée. 
 
Programme de formation initiale d'inspecteur des pompiers/inspecteur des bâtiments 
Le BPI et le Collège communautaire du Nouveau-Brunswick (CCNB) envisagent un programme de 
formation préalable (à temps plein, d'une durée de six mois) pour les futurs inspecteurs des incendies et 
des bâtiments, qui comprendrait les certifications Inspecteur 1 et 2 et les niveaux 1 et 2 de l'Association 
des officiels de la construction du Nouveau-Brunswick (AOCNB). 
 
CCNB – Serge Gallant   
La 7e édition a été diffusée. Nous recevons de bons commentaires à son sujet. Les notes d'examen sont 
bonnes. Il reste un examen à finaliser, nous attendions la traduction. L'UMB est à Hartland pour 
l'installation d'un kit de nivellement. Nous allons passer à l'établissement du calendrier de l'UMB. Elle aura 
lieu lors de la convention. Une discussion a lieu sur la logistique de l'UMB. 
 
Gouvernement local - Ivan Corbett - pas de rapport. 
 
Département des ressources naturelles et développement de l'énergie (RNDE) - Tony Cole 
Mise à jour sur la saison des incendies 2023 : Nous avons eu 51 incendies à ce jour avec 152,5 hectares 
(ha) brûlés. Plusieurs d'entre eux sont des prairies forestières où la RNDE a autorisé le feu à brûler car il n'y 
avait pas de risque pour la forêt. 
 
Le rapport national sur l'état de préparation pour la saison à venir présente des projections variables selon 
le modèle utilisé. Le modèle le plus couramment utilisé pour le Canada indique une saison plus humide 
que la normale, tandis que la plupart des autres modèles indiquent une saison plus sèche que la normale. 
Les modèles combinés indiquent une saison moyenne pour la prochaine saison des incendies. (Donc, 
personne ne sait vraiment !) 
 



 

 

Il y a un changement au niveau du représentant du RNDE de l'association Chaleur. Le représentant 
précédent a pris sa retraite et Reno Brideau (reno.brideau@gnb.ca) sera le représentant à l'avenir. 
 
J'ai assisté à la réunion du district de la capitale à Oromocto le 11 avril et à la réunion de Fundy à St 
Andrews le 19 avril. La plupart des questions continuent de porter sur la régionalisation des municipalités 
et les procédures de facturation. 

1. Le ministre a envoyé une lettre aux CEC des villes (ci-jointe si elle est traduite à temps). Cette lettre 

n'aborde pas les problèmes d'application à l'intérieur des limites de la ville et reste actuellement du 

ressort exclusif de l'agent des règlements de la ville (ci-joint). 

2. Une lettre de notre département a été envoyée à tous les CEC pour demander la vérification des 
informations de contact et des numéros de fournisseurs pour la facturation de chaque service 
d'incendie. Tant que ces informations n'auront pas été reçues et mises à jour, nous ne pourrons 
pas traiter les paiements pour les incendies. Cependant, nous traiterons toutes les factures dès que 
possible. 
 

PIÈCE JOINTE - 1 LETTRE 
  

RAPPORTS DES ASSOCIATIONS 
 

Sud-est - Denis Roberge pour Paul Bruens     
 
La frustration à l'égard des services d'incendie régionaux répartis au sein de l'Association des pompiers du 
Sud-Est (APSE) se poursuit. Le comité des communications de l'APSE reçoit maintenant des mises à jour de 
la province, ce qui est très apprécié. Une réunion avec les chefs de pompiers et Valley Communication a 
récemment eu lieu pour examiner les options de répartition. 
 
Immunisation - Un courriel a été envoyé il y a plus d'un an à l'exécutif, mais je n'ai toujours pas reçu de 
réponse sur cette question importante concernant la protection de nos pompiers et l'assurance qu'ils sont 
correctement immunisés. Je crois que cela devrait devenir une priorité au Nouveau-Brunswick en tant que 
question de santé et de sécurité au travail (SST).  
 
La formation va de l'avant avec les cours de niveaux 1 et 2 prévus à Sackville et à Saint Paul. La formation 
du printemps est en voie d'être finalisée, la priorité étant accordée à l'approbation des pompiers de 
l'APSE. 
 
Association Chaleur - Dwayne Stephenson  
 
Nous avons tenu notre dernière réunion le 22 février 2023. Formation : Des sondages ont été envoyés aux 
21 départements, 16 départements ont répondu. Nous avons terminé deux cours d'instructeurs en 
services d'incendie pour un total de 32 étudiants, dont cinq ont été enseignés par l'entremise de Microsoft 
(MS) Teams pour aider les associations de Royal, de la capitale et de la vallée de la Miramichi. Le cours de 
transition de la 7e édition de l'Association internationale de formation des pompiers (AIFP) a été complété 
afin d'amener les instructeurs à suivre le nouveau programme d'études. 
 
Deux cours de pompier de niveau 1 sont en cours pour 23 étudiants à Campbellton, Belledune et dans la 
région de Sainte-Anne. Parallèlement à l'un de ces cours, nous organisons un cours MS Teams dans la 



 

 

partie nord-ouest de la province avec 13 étudiants qui suivent le cours en anglais. 1 cours de pompier de 
niveau 1 pour 6 étudiants est également dispensé en français. Pour l'instant, ces cours se déroulent 
comme prévu. 
 
Nous envisageons d'organiser deux cours de désincarcération à la fin du printemps ou au début de l'été, 
en fonction des besoins de l'association. Cela pourrait se faire à l'automne, en fonction de la disponibilité 
des étudiants et des instructeurs. L'un des accessoires de formation à l'entrée par la force a été apporté à 
notre association, et la majorité des départements de l'association ont pu l'utiliser pour les signatures 
d'ERT et les formations de remise à niveau. Malheureusement, la porte a été endommagée lors de son 
utilisation, ce qui a été signalé au collège. Félicitations à nos RFA pour le travail bien fait jusqu'à présent, et 
pour les perspectives d'avenir et les cours en cours de planification. 
 
Nous avons lancé un défi à nos membres sous la forme d'un concours de création de logo. À ce jour, j'ai 
reçu deux logos de la part des membres. Ils seront jugés par le comité exécutif avant la réunion 
d'automne.  Nous travaillons également à la création d'un site web pour l'association, que tous les 
membres pourront utiliser pour communiquer au sein de l'association, et qui permettra également au 
public de comprendre qui nous sommes et ce que nous offrons. Le travail est en cours et nous espérons 
que le site sera bientôt opérationnel. 
 
Service d'incendie de Charlo - Nous aimerions féliciter Don McIntyre du service d'incendie de Charlo. Don a 
reçu le prix du jubilé de platine de la Reine Elizabeth pour ses 58 années de service. Félicitations Don, et 
merci pour votre service. 
 
Péninsule acadienne - Guy Paulin     
Nous terminons le cours Pompier 1. Nous commencerons un nouveau cours à l'automne. Nous avons 16 
inscrits. Nous avons quelques problèmes avec les instructeurs. Nous nous réunissons tous les mois sur le 
thème du zoom. 
 
Nord-Ouest Association des pompiers - Charlie Chiasson   
Formation : Nous avons actuellement 2 cours Pompier 1 en cours (1 en anglais et 1 en français). Ils 
progressent bien et règlent les petits problèmes. 
 
Les 6 et 7 mai, formation à la classe 5 E. En suivant ce programme, le participant apprendra les bases de 
l'aérofreinage et pourra obtenir sa mention E (aérofreins) sur son permis en un seul week-end. Cette 
formation inclut les examens du N.-B. À l'automne 2023, nous travaillons avec le CCNB d'Edmundston pour 
offrir la même formation que celle donnée pour l'endossement E, cette fois pour le permis de conduire de 
classe 3. 
 
Comité exécutif : Nous avons tenu notre réunion annuelle en mars 2023. Des élections ont eu lieu, et un 
nouveau 2e vice-président a été élu. Le nouveau conseil de l'exécutif : 
 

• Charlie Chiasson, Service d'incendie de Saint-Léonard - Président   

• Denis Daigle, Service d'incendie de Drummond - 1er vice-président 

• Christian Gallien, Service d'incendie de Kedgwick - 2e vice-président 
 



 

 

Une question se pose sur la manière dont les associations vont gérer la nouvelle réforme municipale et le 
nombre de services d'incendie. Une brève discussion s'ensuit. 
 
 
District royal - Charlie MacNeil  
Royal a tenu une réunion depuis la dernière réunion de l'ACPNB. Le 1er vice-président s'est retiré. Deux 
noms ont été proposés et une élection a eu lieu. À la suite de cette élection, je suis devenu le 1er vice-
président de Royal et le représentant de l'ACPNB pour Royal. Le chef Hunter reprendra son rôle de 2e vice-
président. 
 
Le représentant de l'association pour la formation à Royal est en train de se retirer et le comité de 
nomination de Royal accepte actuellement des noms pour ce poste. La prochaine réunion se tiendra le 8 
mai et un nouveau RFA devrait être choisi à cette occasion. Le président est toujours en congé de maladie. 
 
Association des pompiers de Fundy - Kevin Theriault    
Notre dernière réunion s'est tenue à Saint Andrews le 19 avril, en présence de quinze départements ainsi 
que des chefs d'industrie, du BPI, de l'Organisation des mesures d'urgence (OMU) et du CCNB. 
 
Les points suivants ont été abordés 

• Un atelier de printemps sur le site d'entraînement aux incendies de la centrale nucléaire de 
Point Lepreau, le 24 juin. 

• Le programme de niveau 1 se poursuit avec la 7e édition et 12 étudiants commencent le bloc D 
cette semaine. 

• Nous envisageons d'organiser bientôt un cours d'instructeur.  

• Un cours de pompier d'urgence a eu lieu à St Stephen avec 25 étudiants présents. 
 
Une discussion a eu lieu sur nos statuts et sur l'accord d'aide mutuelle, pour savoir s'il est nécessaire de les 
mettre à jour avec les nouveaux noms de municipalités. Que font les autres associations ? 
 
Nous avons choisi un nouveau représentant de la prévention des incendies pour l'association, qui sera 
Jason Richardson de St Stephen .MD organisera une randonnée en moto le 24 juin, qui se terminera à 
Saint Andrews et sera suivie d'un barbecue. La prochaine réunion aura lieu le 14 juin, à 19 h, à la caserne 
de pompiers 1 de Musquash. 
 
Vallée de la Miramichi - Roger Pitre 
Lors de notre dernière réunion, un nouveau bureau a été élu, le chef Darren Hambrook ayant accepté le 
poste. Nous avons également un nouveau RFA - Corey Shaddick. Nous sommes en train de terminer avec 
les étudiants restants de la 6ème édition et nous commencerons bientôt la nouvelle édition. Rogersville a 
organisé un incendie de structure acquis, et trois départements y ont participé, avec quelques recrues qui 
ont reçu leur carnet de bord. Tous les départements se préparent à la saison des feux d'herbe. 
 
Vallée centrale - Mike Walton 
Les tests de la 6ème édition auront lieu en juin. Le cours Pompier 1 de la 7ème édition a commencé. Nous 
organiserons un cours de désincarcération de bus en mai et une navette d'eau pour la vallée en juin. 
 
District de la capitale - Harry Farrell 



 

 

Nous avons deux cours Pompier 1 en cours, et ils sont tous les deux à moitié terminés. Nous organisons le 
cours S-215 à Oromocto, qui porte sur la lutte contre les incendies de forêt, les 6 et 7 mai. Nous 
organisons deux cours de pompier d'urgence, l'un en mai et l'autre en juin, qui consistent en des cours 
théoriques et une journée pratique (pompes et pose de tuyaux). Nous mettons à jour le document d'aide 
mutuelle de l'Association du district de la capitale pour toutes les nouvelles communautés dans nos zones 
de couverture. 

 
Anciennes affaires 

 
Détecteurs de monoxyde de carbone - Une discussion a eu lieu. Elle sera mise de côté pour l'instant. 
 

Nouvelles affaires 
 

Examen du rendement de la directrice générale - Scott propose d'augmenter le salaire de la directrice 
générale de l'ACPNB de 1 000 $ pour atteindre un salaire annuel de 16 000 $. Cette mesure entrera en 
vigueur le 1er janvier 2024. En outre, nous augmenterons le salaire de l'année en cours de 500 $ pour 
entrer en vigueur pour le deuxième semestre de 2023 à compter du 1er juillet 2023. À l'avenir, une 
révision des salaires sera effectuée par le conseil d'administration de l'ACPNB sur une base semestrielle en 
utilisant les changements actuels de l'allocation du coût de la vie du Nouveau-Brunswick comme point de 
référence. Le conseil d'administration de l'ACPNB aura le pouvoir discrétionnaire de fixer tout ajustement 
salarial sur la base des performances professionnelles antérieures depuis l'examen salarial précédent. 
 
Appuyée par Mike Walton, la motion est adoptée. 
 
Pièce de monnaie - Une discussion a eu lieu. Nous étudierons la possibilité de concevoir une pièce 
commune avec le BPI. 
 
LMI Canada - Ils aimeraient faire une présentation sur la formation au leadership pour le conseil. Cette 
question sera inscrite à l'ordre du jour de l'automne. 
 
David McKinley recherchera les noms pour continuer notre album commémoratif. Une brève discussion a 
lieu sur les jeux de pompiers pour la convention. Serge enverra un courriel avec une date limite 
d'inscription. 
 
 

Rappel d'envoyer un suppléant si vous ne pouvez pas assister à la réunion trimestrielle. 
Dates importantes 

 
Congrès et AGA (dimanche matin) - 26-28 mai 2023 

 
Ateliers CCNB - 8-9 septembre 2023 

 
Réunion de l'ACPNB - 20-21 octobre 2023 

 
Motion d'ajournement présentée par Scott Poupart et appuyée par Charles MacNeil. 
 
La séance est levée à 11 h 55. 


